

Cette lettre d'information est produite par le Bureau de la Communication et de l'Information Publique de la MINUSTAH

## CMM & organisations locales : 5 ans de collaboration fructueuse



Cap Haïtien

*La semaine du 14 au 18 mai a été consacrée aux activités marquant les 5 années d'existence des Centres Multimédia (CMM) mis en place dans le chef-lieu de 9 départements géographiques du pays, dans le but d'« appuyer le dialogue entre les Haïtiens, et de promouvoir le mandat de la MINUSTAH et l'État de droit ». Les CMM ont aussi pour vocation d'offrir aux différents groupes de la société civile un espace de dialogue sur des sujets d'intérêt pour la communauté. Une célébration riche en couleurs et en activités, et rehaussée par la présence de nombreuses personnalités haïtiennes et de la MINUSTAH, ainsi que des membres de la société civile et des représentants de la jeunesse.*

### Cap-Haïtien

Deux activités ont eu lieu au cours de la semaine. Une conférence-débat pour les représentants des médias autour du 5ème anniversaire du CMM, suivie le lendemain de la célébration proprement dite en présence

d'une centaine de personnes, et du Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies en Haïti et chef de la MINUSTAH, Mariano Fernández Amunátegui, du directeur de l'Appui à la Mission, Guy Siri et de la cheffe du Bureau de Communication

et d'Information publique, (CPIO), Eliane Nabaa.

L'occasion pour M. Amunátegui de dire à l'intention des acteurs de la société civile présents : « on va continuer à travailler ensemble pour le développement d'Haïti ». Et à Mme

NABAA, d'expliquer pourquoi son bureau a décidé de relocaliser les CMM dans les Quartiers Généraux régionaux. « Nous changeons de stratégie pour être plus près de la population. Dans le temps, vous veniez vers nous. Désormais, c'est nous qui irons vers vous, afin qu'on soit plus efficaces dans nos actions », a-t-elle précisé.

Ensuite, l'organisation « Jeunes Actifs pour la Formation Civique en Haïti » (JAFCHA) a tenu une conférence sur l'importance du drapeau, tandis que la Croix Rouge Haïtienne (CRH) a donné une formation en faveur de certains de ses jeunes volontaires.



Gonaïves

## Gonaïves

L'annonce de la relocalisation des CMM, le mardi 15 mai, a soulevé des interrogations. Des participants à la conférence-débat n'ont pas caché leur scepticisme quant à la continuation des services dont ils bénéficiaient jusqu'à présent ; d'autres voyaient dans cette décision une rupture des liens entre la MINUSTAH et les associations. Des perceptions que les responsables du Centre ont mis du temps à changer.

Pour son 5e anniversaire, le CMM a accueilli une soixantaine d'invités, dont des autorités locales, des représentants d'associations, des formateurs et des consultants. La cérémonie a surtout été marquée par des activités culturelles animées par les jeunes fidèles du Centre, avec sketches, chants et danses.

Tous les intervenants ont témoigné leur gratitude envers le CMM pour les services offerts durant ces 5 années. Parmi eux, le commissaire du Gouvernement, Me Mésac Philogène, qui compare le CMM à « une grande école » où les membres d'associations et les jeunes viennent régulièrement pour se former et s'informer. « Si le CMM n'existait pas, il aurait fallu l'inventer. Il m'offre souvent la possibilité de communiquer avec la société civile », a-t-il reconnu.



Hinche

## Hinche

A Hinche, la journée du 16 a été consacrée à la présentation du bilan des activités marquant les 5 années d'existence du CMM. Aussi, le chef du bureau régional, Marc Nteturuye, a informé l'assistance - composée de journalistes, membres d'associations, étudiants et écoliers - de la relocalisation du Centre ainsi que de ses nouveaux objectifs et défis. « Dans ce cadre, les activités des CMM viseront un public beaucoup plus large à travers les activités qui seront réalisées sur le terrain en accord avec les différentes sections du bureau régional », a-t-il déclaré.

Quelque 70 invités ont pris part à la fête d'anniversaire le 17 mai. Certains en ont profité pour témoigner de l'importance du CMM dans leur parcours professionnel. Prosper James, un des étudiants qui avaient bénéficié de certains programmes de la MINUSTAH après le séisme, s'est réjoui que grâce à « des formations reçues au centre Multimédia, j'enseigne aujourd'hui l'informatique ». 50 personnes ont visité la Salle informatique pendant 100 heures.



## Miragoane

La célébration du 5e anniversaire du CMM a été l'occasion pour les responsables du centre de rencontrer, le 16 mai, une quarantaine de représentants d'organisations accréditées en vue de présenter un bilan de leurs activités, les nouvelles perspectives, et d'informer les partenaires sur la relocalisation du centre. Le 17 dans la matinée, une conférence de presse s'est tenue, pour expliquer à un plus large public, la mission du Centre Multimédia au sein de la communauté ainsi que le bien-fondé de sa relocalisation. Dans l'après midi, plus d'une soixantaine de participants et d'associations partenaires représentant les jeunes, les femmes, ainsi que les autorités locales et les responsables de la MINUSTAH y ont célébré ensemble les cinq ans d'existence du Centre Multimédia.

Les marques de reconnaissance envers le rôle clé joué par le CMM étaient nombreuses pour son accompagnement « infallible » des associations et organisations partenaires. Des témoignages qui disent espérer que les liens resteront solides même après la relocalisation de cette structure.



## Jacmel

Dans le cadre des activités marquant le 5e anniversaire du CMM, les activités ont démarré le 15 avec un point de presse pour expliquer le pourquoi de la relocalisation du CMM. Un briefing au profit des habitués a été tenu le jour suivant.

Le 17, 70 personnes ont participé à la cérémonie marquant ce 5e anniversaire, dont les responsables du bureau régional de la MINUSTAH, des autorités locales, ainsi que des formateurs, membres d'organisations et jeunes accrédités au centre.

Parallèlement, la salle de réunion du CMM a été sollicitée par le CEP (Centre d'Education Populaire)-AECID (Coopération espagnole) en vue d'une formation au profit de 27 travailleurs sociaux de rue à Jacmel.



Fort-Liberté



## Fort-Liberté

Deux activités majeures ont marqué la semaine au CMM de Fort-Liberté. Il s'agit premièrement d'une exposition de photos, revues et bulletins d'information, appuyée par un point de presse expliquant le bien-fondé de la relocalisation de cette structure, dans la matinée du 16 mai. Et le 17, plus de 200 invités représentant divers secteurs du Nord-ouest ont participé aux festivités qui ont marqué le 5e anniversaire du CMM.

## Les Cayes

Un point de presse le 14, pour présenter le bilan des activités du centre et expliquer les raisons qui ont motivé la nouvelle stratégie des CMM et une cérémonie officielle le 17 mai, à laquelle ont participé plus d'une centaine de personnes représentant les autorités locales, les agences des Nations-Unies, les ONG, les associations accréditées, ainsi que les médias.

Les Cayes





Jérémie

## Jérémie

Tout comme les autres centres, l'activité phare a été le 5e anniversaire du CMM, cependant les responsables ont pu continuer avec des programmes de formation notamment sur les risques sismiques à l'intention des jeunes.

Le 15 les responsables du CMM ont rencontré les associations dans le cadre d'une cérémonie commémorative. Et le 17, la cérémonie officielle a été ponctuée de chants, sketches et témoignages de bénéficiaires sur l'apport du Centre Multimédia pour la communauté.

Dans l'intervalle, le 16 Mai, des élèves du Lycée des Jeunes ont reçu deux séances de formation et de sensibilisation sur la Gestion des Risques et des Désastres, et ceux du Lycée St-Luc, ont suivi une formation en informatique.

## Port de Paix

Les responsables du CMM ont rencontré la presse le 15 mai et les associations le lendemain afin de présenter un bilan et expliquer le bien-fondé de la relocalisation du Centre.

Le 17 mai, le Centre Multimédia de la MINUSTAH a soufflé ses 5 bougies en présence d'une centaine de personnes, notamment des autorités locales, des représentants d'associations accréditées et des jeunes qui ont exprimé leurs opinions à l'endroit de cette institution. Ainsi,

le directeur régional du ministère des Affaires Sociales, Clermont Sainvil, s'est félicité de la franche collaboration qui a toujours existé entre les institutions étatiques et le Centre. Pour lui, la présence du CMM constitue une réelle opportunité offerte à chacun de « mieux se structurer, se former et s'éduquer ».

